

卷之六

「へとそば自達文庫でもつく
てこうむり。それでやり方け自然
にやれる。やうでなく自達つぶし
の一環としての資料整理といつと
き、つぶすことと資料整理はどう
結びつくのか」

「自運をやめるなら解散大会をひらけばよい。資料は処分するのであって分類、整理の必要はない。」整理は、例えばトランプのゲームの方針なのか。それとも△○といつにマークをあわせて並べるだけのことか」

「このように整理目的と主体が不明確なままでは方針は出せない。自運をやらつぶすか、どのようにつぶすか、どのように用ひかにする必要がある」

共働と其の動

其勵と其有

「なるせつぶすのか わからぬ
きともかくここへ来てみたと いう
のが、ほんどの立場だろう。そ
れは実際につぶす作業のなりでわ
かってくるはずだ」

「それでは何をつぶすのか ピン
ボケになる。ともかくつぶしにと
いうのでは、つぶれたとかわらな
い」

「なぜつぶすかを論ずることと
つぶしながらその意味を見つけだ
すこととは、Eにしてかわらない。
むしうりまは、具体的な作業を通し
ての方がよいだろう」

「やめる、つぶす、というのは
店舗提起の仕方のひとつ。自運を
内部からと共に、とくに外側から
向わせることがある。またやめる
ことを契機にして、はじめて部外
者だった人がかけつけてきた。そ
してへその時Vでなく、彼はへ
ここへで部外者であるくなる。E方
まち何をするのか、で見るのか。

「それでは、二〇や三〇代の意味がぬけおちてしまう。七十年代にはいっていて、次兄は大きくなりつつある。ぼくは周囲が況ど自らこのギャップを感じる。そのあ

にりに廃刊の理由があるはずだが
一人にとって、状況が違う、自運
への因わり方も違う。その意味で

午後七時、食堂へ会議をうつす。

140号S2前夜祭?

りでやる。自尊の場合、好き勝手に处分する一ことはできない。オレのものさがオレゲーのものではない。ま

「それでいい。自運とのかわり
方がめいめいちがう以上当然だ」
「ぼくにいとつては、自運をつぶす、
自分からはずることで自運が何であ
ったかわかるにちがいない」
「たとえばぼく個人の所有するも
の……」

と。自傳は何であったか。といふこと、ぼくは外側から想定しようとしつづける。

は、各々理由を説かねばならぬ。さて、だれが
今や自傳は自らに向ひ直ぐに読み取ら
れないという一ことでは、ぼくもさうみえ
ちがいはない。やれるのとやらざるの
つたことをするといつのは、單なる
後始末ではない。

「かなりニコア NS が違うんです
ね。やれるのにやらなかつたことと
やめることをきつかけにしてやつさ
る」ということ。ぼくの場合、やれ
るか、どこへとを確認する、といつこ

ある日のアンケート調査

①「われらしたならば本来仰くことが
好きで、サボタージュやストライキ
の方が苦痛なのである。仰くことで
憎むべき資本に奉仕していることに
なるのに、個人の心情はもつと微視
的な自己の滿足、なつとくのほかに
ある凸というこの提起を、大状況的
論理で切りすることはどうでもいい。
どう答えるか！

②「同盟や総評の神話を持すため
にどうしたらよいか。一部の先進的
紗組の斗争を対照としてとりあげる
というだけではなく、徹底的にタラ
カン組合のタラカンぶりをとりあげ
もつともつと書け」という指道によ

ういに見えるか！

⑤首叛社の崩壊未明の状況にあらわれている問題——このHの手紙が提示しているものは、今後に佑達くれるべき示唆をもっている。

⑥歴史的にみてもアナ・ホル

統一戦線は破産している。行動で

一致すれば、こういうのではダメなこ

とは全戦闘的連合こそ不可能だっ

たことでのりのHという指摘に対

して「それでは、気の合う仲間だけより合う以外になりのか」、そ

うではなく、要質の部分での関係

からはじまるへ自由連合論へを対

置しなければならない。その文書化で答える以外にない。それをや

りとげる責任は、当面向井にある。

資料整理のなかから

8月16日～25日。へ自連つぶしと資料整理と、どう結びつくのか、わからん。「わかる気もするがはつきりしない」という問題をかかえたとき、ともかくやろうという声がつづく。資料の出を、とりあるずビラ、パンフ、新聞：どうふうに形態別に分けはじめた。たちまち足の踏み場もない。

「このままでは、どうしようもくるくる」というので、中途から分類を大きく仕分けします。
①市民運動、ベ平連関係 ②個別斗争へ反軍、犯穢、入管、公曹など ③枝對及び救援斗争 ④アナ運動關係 ⑤新聞類 ⑥ニニコミニ雑誌その他である。

六九年からの三年間、年代順についで分類用紙に記入をはじめる石崎君がリーダー。ひとつひとつを並んで、主要内容の注記。金沢からキーン君、ひとつ書きもうしもろい詳しい記入に、みんなをしてねいとする。

そのなかで資料整理と自連つぶしがどうもすびづくか、依然としてはつづりしるいあき、次のようことが語られ、うき出してきた。
①自連つぶしの意味は、ひとりひとりひとりがう自連とのかわり方によつて、ひとりひとりがう。

②Eとえば全く自連と関係のなかつたさのは、自連をつぶすにもつぶしようがない。つまり終りが彼にとってはじまりなのだ。
③言いかえると、40号をはじめて読んで、やつてきた君の場合。つぶす作業に参加することは、

むしろ彼自身がその共同作付を媒介にして、あたらしく関係をつくり出すことにほかならない。彼にとって自連つぶしと資料整理がむすびつかないのは、むしろそれはつくる作業であるからだ。

① たとえば、20号体から読者であるM君にしても、このように

連の内部にいって、仕事をみんむとやることは初めての経験だろう。

もちろん彼は、資料に今まで手をふれることも多い。だからその資料をかつて自分の財産として共有する意識をもつはずもないだろう。それゆえに、いきこの只有する過程の作業は、自己にどつての獲得作業であり、整理作業でないどころか、当然自連つぶしとは結びつかない。

④ 自連つぶしを資料整理にむすびつけて提起したのは小川信である。厳密に言えば彼やごく少數の旧編集社員のみが、それを自連つぶしの一環作業としてるしらうものであろうか。しかもその編集社員においても一人一人微妙にヘソの意味ではちがうだろ。

大本営発表——その人の名は一吉川健一。彼は只今、ほんやうなる個人ができているのです。もつとも他社員ことになるかれからん、と思ひこの工工最近自出度いことに他社員でご出馬と守つていただす。

⑤ 自連つぶしと資料整理にむすびつけて提起したのは小川信である。社員のみが、それを自連つぶしの一環作業としてるしらうものであろうか。しかもその編集社員においても一人一人微妙にヘソの意味ではちがうだろ。

大本営発表——その人の名は一吉川健一。彼は只今、ほんやうなる個人ができているのです。もつとも他社員ことになるかれからん、と思ひこの工工最近自出度いことに他社員でご出馬と守つていただす。

⑥ 九月二日、もうできてるかな行くと思って来Eのだが、杉原・下条、吉川の三氏頭をかかえこんで編集室の原稿を書いていた。エリヤいつの

ことになるかれからん、と思ひこの工工最近自出度いことに他社員でご出馬と守つていただす。

⑦ 工工とそかく自連不ツツスシの激務にもXゲボ杉原さんとおどせがんばるおられるのです。

⑧ 大阪の地には自連社員は出ない」とヤジ馬にも書いたとれども、彼が

もし自称し出すようすることにでもなれば、私しゃ立派がよくなるみたいに、でも他称されつづけることによつて

自称するようになるのは、初手から

自稱するのとはやつぱり違うのだから、やつぱし私の立派は残るのでは

ないかと思ひます。(ヤジ馬一久保)

⑨ つぶす直前になつてようやく、自連のことを少しばらぎようになつて、やつて来たのですが、こんなこと

とまうもつと前からこうしておけばよかつてなどと思つてゐるのです。

どうせつぶすのなら、それまでにせめてカリカリなどの技術だけでも

習得できればとは思いながら、実際はなかなかそろは行けません。

つぶれたり、やめたりして怪騒は

あるのですが、意識的につぶさうと云うのは、特にキツツリ清算しうら

とするのは始めてのことであつて、古い経験にあります。でも本当につぶせりそうです。でも本当につぶせりどうですか？(吉川健一)

⑩ 木ントニ・ジレン・リストセルン

ショウカ、コノキヨウニシテ。(下条)

自連解体サヨナラ東京バー

F16・19ガスティングミズアーフアーフス刷りで読みやすくすつています。

⑪ 10月15日、木下鉢木。

申込み者にはハガキで通知します。

自連がつこめし大会於Aアジト。

今まで参加した人、これから参加しようとする人は全員集合。

組合室

性、創造性は自由な雰囲気、環境の中で生まれ、自然の中で成長する』と書いたんですね。『ことについて感じたいことを書き出せ。

現在の学校は、反人層を第一等年に固定化してしまいました。そして、ギャング集団のもつ自由(x)へ集団の規律はあつたが、納得の上のもののひとつに思うべきなどが失なれたと思う。学校はギャング集団をつくる時間を使うばい、空間はどんどんへり、遊び場はまことにつくられた空間なんです。そして遊びはスピードにおきかえられる。バレー、サッカー、野球……そして地感的にはスイミングクラブ不れ、ボクは原則的に反対なんです。どうですか?

以上のとおり状況ですから、これらの芽が出ても成長でござるいわけです。自然の中で……とは、自然に親しむという言ひ方、今から見れば危険だと思うところで、そんな大ヶがモセモシんでいたんですね。逆に現在は、——禁止、——

本来、子どもは過去、いわゆるギャング集団を形成する中で成長してききました。しかし現在はこのギャング集団は変形、もしくは消滅してしまったようです。

ボクも4・5年のころ、(上は田舎で、3年下は川崎)一・二年と遊び、ハナシ(?)をしていたことを憶えています。その集団の中で遊び、他の集団との接觸、魚フリなどよくつれる場所について自然に学んで(?)(?)ました。あるには記憶ありますか?

ですかう、今の子どもたちに遊び方を聞くと、非常に貪しいんですね。TV・雑誌・etcによつてつくり出された遊びですね。それからに管理されに遊びと言えるでしょう。これは子どもにだけ責任を負いつけるわけにはいきません。大人になって同じ、いやより悪いのは大人……大人がお金を使い遊ぶから……。いつか小沢昭一が言つたが、

“昔の遊びは、さばを作る(創る)遊び、そして、これでどういふもので遊びを工夫する”というふうなことをいってたとうに憶えていきます。石テモテルではそうもいきませんものね。

は足りてゐるのか」と笑付いたと
氣のつくりことを書きました。取り
戻(もど)し返事をかねて送ります。お元氣
で。

王宮

ASA-1

自運40馬に落書きする。現在の自
分自身を書く。これはある日、茶店
でポケットとしていた時に書いた落
書きです。

己の人生は何か
それは偽善的だ。
人と語り、笑ひ、そして怒る
そこには思想性がない
虚義的でしかありえない
常に形式ばかりルールでしかない
そのルールの上へのつかう人生
それを人生と人は呼んでいる
己の人生はそんなものではない
はずだ

じます。時代の流れでじょうが……。
ボクも年下ナートと感じてます。ハイ。
遊びが以上の様ですから、当然勃
強もへ同じことが責任の所在につな
がるが、間違いを排除すると「こうこ
とが、学校の特徴です。ですから子
供は間違えまい」とし、不安なときは
言わないという状態です。しかも正
誤による通信表をつけ、差別、選
別の道異にするものですから余計そ
うなります。間違いを尊重してもそ
の後の処置の仕方が問題です。評価
（差別、選別の意味での）をしなけ
ればいいけれど、そうではないので
す。失敗は成功の母なんです。でも
失敗は成功の悪魔です（安定ミニタイ
トモノ）。

上
詩

八

杜唐

A

（1）・東京都在住者への自運送附は
四〇号その1より、へしま／＼君を仲
縁してお送りしています。しま君の
仕事を手伝つて、介坦して下さる方
お由出で下さい。

（2）・理想としては、東京都内各区
で、自己周辺10人ぐらいの人への発

この様な関係で
自分が生きづらうとしている
正直な自分であればこそ
正直であつてはならぬ
自分とは……

環境と性格と性の問題
これでいかにすべきか
自分をみようとする心
自分をみにくうとする心
この二つの併合になり
自分は生きながらえている
自分の探求にむり
出てきたものは何であつたか
取り去られたものは何であつたか
自分をみようとすれば
自分を忘れてしまう
自分を忘れようとすれば

しかしその内に存在する空間
それまでボルールとして課せられた
るのなら
存在している価値はどうか
空間を己の空間として存在させる
る
それでこそ人生といいたい
今、己の空間と他人の空間を一
つにしようとしている
そこには虚構の空間が出来るので
す

算に創造性のあふれたものだ
ルールにのって人生
それを拒否しつづけ、新しいもの
の発見
そこには人生が成り立つ
出生・成長・そして死
このルールを否定しきれず
それがあきらめて生きてきた己れ
自然の法則といえばそうかもしだ
る

普遍的である」と

宮園多惠子

もう四日も前のことになるが、向井さんが自連紙に例のへ連合赤軍へと呼んで批判を試みにことがある。へ連合赤軍は自身は自らへ連合へ赤軍と称してそのへ統一へに力点を置いていたにもかかわらず、マスコミはへ連合赤軍へと呼んでその野合性、不和性を暗に強調し、他方向井さんはへ統一赤軍へと呼んでいみじくも彼の党派性を忠実に押しにした、というのがことの次第である。へ統一へ連合へには疑心暗鬼、同じて和せずといったニエアンスがありついでいるようであるが、マルクス主義諸党派はへ連合へがことのほか好みで、アナキスティックなご仁の多くがへ連合へを対抗的に主張する機会が多いのは今にはじま、たことではない。ことばには私的に意味が与えられることがしばしばあって、それは一種の造語術なのだが呼称にことさら執着するのは逆効果だ。

を意味しないのだが、つまり、自己が依拠する言語的根柢とその敵を明確に指定することを運動の前提としなければならない。されば、われたちは東洋的的な位置づけは取られてはいるのである。

二のことをより具体的に述べるために、われたちは東洋的統括の入り口に立とう。われたちはマルクス主義運動がよく口にするハ統一ハとの連関においてハ連合ハを对照的に主張してきた。にしかに同一の思想・同一の意志、統制された行動に象徴される運動は排他的で独善的な東洋派の乱立と運動総体の混迷を必然的にもたらす。しかしながらわれたちは思想上の対立をハ連合ハによって解消することはできないのであり、敵対をあざれ、回避してはならないのである。だから、われたちは、ファンナスチックなマルクス主義諸政党を敵にきわめることをためらうことはありえない。たとえばわれたちは日本共産連合はしないだろう。その理由は日本が排他的な組織論をやぶらない、という消極的で、運動上の表

ことばの使い方だけから言そば
今日、運動には四つの傾向がある。
ひとつは大衆欺瞞・権力言語迎合
型で日共のそれ。例えばフロレタ
リア独裁をフロレタリアの示イク
タツールと呼びかえるが如き。い
つは内鬼重点主義・フラタマテ
イズム型、小田流ごろあわせ術で
曰功利的であるとの非難はさぬか
れぬ。いまひとつは啓蒙・復権運
動型でヘ自由連合／＼がその例。の
こるひとつが叛逆的自己陶酔型、
滝田流逆手術である。

このうち、日共流の造語術はも
ともと限界がみえているし、その

であるということ
が、つまり、自己
が依拠する言語的
概念とその敵を明
確に指定すること
を運動の前提としなければならぬ
い。されば、われたちは対立派
的な位置づけは欲されてゐるが
多患分子

このことをより具体的に述べるために、われたちは対立派的結構の入り口に立とう。われたちはマルクス主義運動がよく口にするへ統一しての連合にありてへ連合を对照的に主張してきた。にしかに同一の思想・同一の意志、統制された行動に象徴される運動は排他的で独善的な対立派の乱立と運動全体の混迷を必然的にもたらす。しかしながらわれたちは思想上の対立をへ連合によって解消することはできないのであり、敵対をあそれ、回避してはならないのである。だから、われたちは、ファンヌスチックなマルクス主義諸政党を敵にきわすことを中心にらうことはありえない。たとえばわれたちは日共と連合はしないだろう。その理由は日共が排他的な組織論をゆずらない、といふ消極的で、運動上の表面的な構造には求めがたい。そうではなく、彼らの政治そのもの、いふなれば運動の目標や現状分析の相違を決定的な過誤として受けとめるところに求めたいものだ。運動の目標とりうのはせんじつめれば人間のあり方、かかわり方の原質とは何であるかという問題に対する回答の中にあり、ひとりひとりの人生の生き様にかかわっている。われたちはユートピアを妄想する前に自分自身の生き方を言語化し、思想水準まで高める作業の中ではつきりとたゞえば日共と袂を別ならなければいけない。これこそが対立派的自立を支持するのだ。

題外であり、やがて権力そのものへと融解していくであろうことも言つまでもない。小田流ごろあわせは、どうとへ彼らの極点そのものが分解しつつある今日、一戦後民主主義政治の瓦解に呼応して失動していく。にしたちは啓蒙型、復讐運動型か叛逆的自己陶酔型で勝負するほかないようである、もちろん両者がともに正しく有効

このことをより具体的に述べるために、わたしらは党派的結構の入り口に立とう。わたしたちはマルクス主義運動がよく口にする「統一」の連用において「連合」と対照的に主張してきた。にしかり同一の思想・同一の意志・統制された行動に象徴される運動は排他的で独善的な党派の乱立と運動総体の混迷を必然的にもたらす。しかしながら、わたしたちは思想上の対立をへ連合によって解消することはできないのであり、敵対をあざれ、回避してはならないのである。だから、わたしらは、ファンヌスチックなマルクス主義諸党派を敵にきわめることにめらうことはない。にとえばわたしらは日共と連合はしないだろう。その理由は日共が排他的な組織論をゆずらない、といふ消極的で、運動上の表面的な構造には求めがたい。そうではなく、彼らの政治そのもの、いうならば運動の目標や現状分析の相違を決定的な過誤として受けとめるところに求めたいものだ。運動の目標とりうのはせんじつめれば人間のあり方、かかわり方の原真とは何であるかという問題に対する回答の中にあり、ひとりいどりの人生の生き様にかかる。わたしたちはユートピアを妄想する前に自分自身の生き方を言語化し、思想水準まで高める作業の中ではつきりとたゞえばかりかといふ問題に対する回答の中にはわたくしらは論争をやむやにしてきた。といふより論争を回避して、いや論争に至るほどの思想的・言語化活動を怠ってきた。自連紙は眞の自由連合を生み出すための布石としてとりあえず運動の情報交換

の場所的な役割を果たそうとし、そのために自連社の經營をうんぬんしききたとりう経済からはこの非難はちよつと酷でいくぶん的はずれであり、むしろわにしが必要を認めながらへ自由連合・理論・紙発行の企画を具体化できなかつた非力と怠惰を自己批判することに連なるのだけれども、わにしたちがその採用する組織論においてその内実がはじめから想とすべきを思想として押し出さず単なる所見にとどめ、従つてや、思ひまぬるい人間関係をだらだらと拡大してこやるを得なかつたアメーバの如き、自己欺瞞を彈劾しなくてはなるまいと考える。その証拠にわたしたちはどんな友ひは知らないがとにかく友は作つたが、どんな豊かな敵も作れなかつたのである。せつないく自連一派、ヒいかにも誹謗してくられたりがたい党派もあつたのにへ能書きはどうあれ既成のマルクス主義諸党派からもまいとい、こうにかわらないほどぬけてくるというはなしだがわたしにはそのありがたい誹謗が届りなかつた。わたしにちのうちのたれいとりとしてマルクス主義の論敵、政敵たりとななかつたことを恥じよう。思想的に専そなかつにオーネの理由は自連社員はそのひとりひとりが党派的であること、一人一党的であらねばならないことに無自觉であるにからであります。わたしは自連が果たしてきに役割を反古にするつもりはないが自連がなんとなくアナトキスティックであったことを許しがたい。

の場所的な役割を果たそうとし、そ
のため自運社の經營をうんぬんし
てきただと、經濟からはこの非難は
ちよつと酷でいくぶん的はずれであ
り、むしろわにしが必要を認めなが
らへ自由連合・理論・紙発行の企画
を具体化できなかつた非力と怠惰を
自己批判することに違なるのだけれ
ども、わにしたちがその採用する組
織論においてその内実がはじめから
覺派的であったにもかからず、思
想とすべきを思想として押し出さず
に単なる所見にとどめ、従つてや
なまぬるい人間関係をだらだらと拡
大してこやるを得なかつたアメーバ
の如き、自己欺瞞を彈劾しなくては
なるまいと看える。その証拠にわに
したちはどんな友ひは知らないがと
く自運一派、いかにも誹謗していく
能書きはどうあれ既成のマルクス主
義諸党派のふるまいといつこうにか
わらないほどぬけているというはな
しだがわにしたにはそのありがたい誹
謗が届のなかつた。わにしたちのう
ちのたれいとりとしてマルクス主義
の論敵、政敵にりそなかつたことを
恥じよう。思想的に閉そなかつにオ
ーの理由は自運社員はそのいとりい
とりが党派的であること、一人一党
的であらねばならぬことに無自覚
であり、これからである。わにしたは自運
が果たしてきに役割を反古にするつ
もりはないが自運がなんとなくアナ
ーキスティックであつたことを許し
がたい。

貿易からの退却が明確に物語られなければならない。そしていかにその内構造が共産的であつても都市と都市農村間流通機能を矛盾的に受け入れなければ存続不能な擬似共同体にすぎないことが必ず語られる、それを超えるための試行錯誤が付帯的に与えられなければならないことが確認されなければ状況的に意味を持たないことである。

70年代の前半は全ての革命的衝
場の後と同じように思想的にも政
治的にも更りの多い季節では無い
だろう。押して下めながら引いてみ
る・といつて下さいのスライド現
象が脇をさわせ、無責任されきり
すい悪大評価が唇を風靡するだろ
う。これもかれもが叫びていいると
いうのにどんち影響ももたらされ
ない不思議が続くなわけである。

れ、それを超えるための試行錯誤が付帶的に必ずこれなければ状況的に意味をもつことが確認されなければならぬ。70年代の前半は全ての革命的情場の後と同じようだに思想的にも政治的にも更りの多い季節ではないだろう。押して尺めながら引いてみる、といつてはぐいのスライド現象が膾炙させ、無責任されきりなり過大評価が唇を風靡するだろう。どれもかれもが叫んでいいるというのにどんち影響ももたらされなり不思議が続くわけである。

わたしは自連編集社員が送られてくれる原稿を凡て黙々と整理する有能社員であるのならばに自分が今、自連をどんな意味ででも利用しなければそれでいいと思うが、自連は主観的にはどうあれ客観的にはある傾向をもつた党派なのである。その傾向には無関心でいるわけにはいけない。ある傾向を許容する理由を立てる所以にはあるまい。その限りでわたしは自連の解体に尽力したいと考える。非党派的雙派は党派としての役割を現在、果しえまい。(編集室レポート)

である。
あらはりと木村和
自連紙、今の私との出会いで
もありました。自連とのかけわり
は、私にとってかなり密度の高い
関係であると思つてけます。けれ
ど、一読者でしかないことは認め
ざるをえません。もつと身近にと
うえられないのはどうしてでしょ
う。おこがましい書い方かも知れ

ませんが、自蓮は自蓮の活動があり、また私は私なりに自蓮であります。吸収して自分のものとして、そこから私なりの活動を進めてきたと思つております。

ものが、こんど二、三からくるので
ほほいでしょうか。個人、地威の若
勤状況なり論文的は報告の情報紙で
あつ已し、私自身、そのようほその
として利用(?)してさへからです。ま
た、身世の場所になかつたといふの
も無關心にさせる原因の一つでした
といつても、名古屋をモやろうと思
えればさきにのとす。現在、名
古屋で大阪自専にかわつて発行計画
が進んでいます。

ここでモロヘ分にされていて、私自身、頭のてつへんから足の先まで何が何にかわけのわからぬ状態で、全く考えることができない精神状態です。機会をみて大阪へ一度いきたいと思つてになります。何も書けなくて申し訳ありません。

——少くとも田舎社員であります
はでございます。

「自由連合」にはいつもアンケート用紙が送られてきていたが、一度も返してだしたことがないのだ。こんな僕の社員矢筈の態度が自選を報刊においていやつたのかもしれない。時には記事に関する感想をメモしたり、アンケート用紙に記入はじめたりしてのだが、投函までこぎつけたことはなかった。

今反省してみると、めんどうくささのためになると多くの誤りをくりかえしてきたこと。昔からの人間関係疎遠にして、やろうと思つて畠山やカニに協力を乞ひたり、みんすてめんどうくさのせる

れがで、あつた。署名やカバンを主催してりる人、そして自尊を誇張してりる人々の努力に比べたら署名用紙に記入したり、カンパを送金したりあるのは吉運のアンケに答えるぐらいたやすることである。しかしながら悲しいことに、下めんじくさいと感じるその時更には、そこまで恩情力が何かす、すばらにほつてしま

ほど、アーティストとしての敵はないのである。マスクミーは専門のようだキャラクターや自衛隊員役しや、テラアビスのじくじくした顔立ちもすこぶる

八

カズさんかうに

に、
無く
礪を

続けることによつて、

ある時は社員の面して、ある時
心関係などによつて、態度をとつて
自分に、自蓮の“つづけるか
づすか”は重くのしかかつて、

して、とにかく緩けることを全てを
かけるこりうーとになり、低速路線
をさよならがり結けています。

わけだけれど、その急慢やにあきら
るばかりです。

可。そして、原稿を書けとの事ですぐ、今のほんとにそれだけの内容も力量も、もうあわせてありません。また自分が書くことに対する意識が、言葉のお遊戯をしているようで、つけ焼き刃の歯がボロボロ落とされています。

でまた当時（一年前）は石原完爾
や毛・莊、そして大杉栄・石川三四
郎の「虚無の靈光」などをやつていま
したが、近頃は、"生活の中のアナ
ーキズム"とかいって内容はかなり
ハレハしになつてきました。Fと言
ふ、二つの文集は、二、三の中

な所に集会しに行つてみたら、そこには、昔いつしよドヤつていたベ平連仲間がウジャウジャしていたのです。そして顔と顔があうと、ヤアーとはいうけれど互いに気まずい顔をして、今どうしてゐる?“はづかし

人様の前にあらわすようなもの
書けません。それは肉体の隔々
で化粧して、得意にひつてでて
る由年のストリッパーが、はじ
りながら舞台に出てくる様に似
い您的です。ぼくは自分の文章

のアナトキスム性を感じたこと、全員
発表になると、電車広告を見たんだ
が、女性圓形紙の表紙はなぜ外人女
性が多いのか、からはじまり、ヒン
ナツブ、ヌードは西欧人が多いのか
にエスカレートし、ヤクザ映画をみ

も「『なんどかベ平運の同窓会みた
りぬ』」「へへへッ！」「と苦笑する
という感じでした。ベ平運運動へこ
ういう想定があるのかないのか分ら
ないけれど、今は最低の状態で
はないでしょうか？」などにをやってい
るハラウヌ。隼人：こうして平運

のメーデーミュージカルをやっているようにはおかしいのです。(ハタカははすかしいうとやんぱく)だから、とっても"いま"の~~お~~ませじ。したがつて自衛について語りましょう。

で、日本人は、ヒホタ、お義はなせた
ツコいいかを追求し、ツリミニシュン
スケの限界芸術論にするわけです。
また、ある仲間が酔つぱらつて無意
識のうちに女性をすぐつてケガさせ
た。するとそこから出てくる話は、
酔つぱらいは酔つぱらうと、はせあ
れいわす。

いかでござり、眞会へおあわせに要員の形で参加する。自ら創り出す気配すら感じない。そのくせ、なにかしなければと……だから、その意味で最低の状態ばかり、突然喜びあがる可能性を秘めているのではないかと思うのです。いま、その人々は“良き皆尊者”を求めているのです

結論的に言わせてもらえば、ぼくは“ツフス”の反対です。
「発展的解消」とかいうコトバ
がありすす。よく民衆をはじめと
する權威主義者がもつともうしい
顔をして、自己合理化を含みつつ

はやるか」という調子なので、
X
話しがそれてしまつた感じですか
うもどします。
ほくが自伝を読みはじめて、一番
ショックというか、いまだに人にひ
びいてくるのは、「不すじめのすす

ほくの精神的指導者は自らであ
り、イオムであり向井さんとの精神と
出来たとき動きまわった小田実のよ
うだ。

居直る姿がそこにはあります。
ぼくには、自運を「リップス」、「
リップサナイ」へあるいは「リッケル」
というレベルで語られるのが、と
ても悲しい気がするのです。なぜ
そのことが大きな問題にならなか
ればならないのかと……。また、

めでです。マジメな所でしかでない
るかという半ば説明的で、の意見に
から其感しているのです。その論
理からすると、自運は「カツ」「よく
リス」そうとしているようみえるの
です。マジメな人間ならが……。
しかし、リスしてみるとみんなで一

アイでアドったのです。いまはいかの運動をやろうとするところ、自運や白井さんの影響が大きくなる影をおこすのです。神がかりや、権威をまつりあがるなんて感じではないから誤解のないようだ。

ほくは時々、おまえはムカイでムカ

ハジメルニトヨリモツブスニとの
方がはるかに難しいとも言つてお
られるけれども、果してそうでし
ょうか。もしその論理なら、ツリ
ツケルレというコトバはどの辺に
位置するのでしようか？

へ行くのだろうか。同じ二とをくり返さなければよいが、
自運に間わる人間、やはり悪にな
りやねない爲惡者集団なのだろうが、
ぼくは組織としてのベ平運運動か
らぬけて、ずっと一匹オオカミ的な
存在だったけれど、その後、山岸会

“なんて言われますけど、それを
心よくうけてあります。ムカイズム
とはなんだか分りないけど、言葉の
受け語りをするのを口早く、日常行
動のための方法論みたいだところが、
共感的にみえます。

「研究集団」とか「共同性発見集団」へ赤坂コニコニーをやつていきますが、ヤメル、ヤメナイはいつも出でます。東ア研には思想の科学のナスさんもいる関係上、「集団」について山脈の会や

やキリスト協会を経ていくうちに自運にひかれていったわけです。

そして、それ（自運）はぼく一人の運動体として大きな精神的支えになっていましたし、たとえ一人でも“ベニ通運動”をしているという自信が

自運をリストサないで下さい。形式
にこだわらず、枚数にこだわらず、
毎月発行にこだわらず、自由に、ハ
カチ一枚でもよしから”自由な運営”
をずっとずっと継けていきたいと思
います。ペーパーコミューンは、パ

「衝動」ばかりだ、たゞ一匹狼の単発テロを出でる……けど……けれども、その人間の生命の一瞬の燃焼とするのならば、ぼくはその行為に対しては文句を言えまい。その結果がぼく自身に觸れるときは別だけど。

一方、責任感へ人民に対する責任感。ぐっとタテクすると毒子を食わせなければならぬ責任感、しないかばっかりだと、いわゆる官僚主義みたいになつらやうんじゃないぞうか。みんなも氣イつけなあかんぞ。もうみんなも氣イつけなあかんぞ。もう手廻めかな。

でもや、ぱり責任感がないと、識識化、相識的運動、運動の存続發展なんかないから。やはりかけの仕事ばっかりだまつてしまつたりしてね、そんなものなくていい? なくちやならないこともあるや。

ちよつと收拾がつかなくなつちゃうだよ。いいかげんな問題提起とでも思つとしてくだけ。

自述の最後については、たゞ一回アシートにあそびにいって、ほかにもろくに参加しなかつたぼくです、とがでできるだろうか。むずかしい。恋人ととの別れしなどと同じというが、ほくなんかでも一〇年位前のことだつて未だにつぶれきっちゃいな。『自由連合』となると大変なことなんだろう。大体、つぶれっこないといふ前提があればこそ、つぶすといふことにもあるのだから、人間というものは全く一まとものだと感じする。

40号を見ると、今までのと少しちがつて、あつらやこつらやのいろいろな意見とかなんとかがり、ぱい出されておもしろいよ。夏の夜、少しつまずくもある。

すずしい顔してこういうことを書いていいと、もう一度ひんでもうかといふことにもならぬ。なんかちょっとジンなんかのんじやつて、ヤ書いているが……だけじゃぱり、裸電柱の下で原稿用紙にスニヤタシのと同じように、今になつて『自由連合』のこと、が志人のようになつてくるのだから、全く自分でモヤミれるよ。

カッカとえて、行くところまで行つたら、それでいいやないか。生成流転、流れにからつていちゃおしまいのさ。へ流れというのは、権力と権威を基底とする支配者の方向づけたへ流れの状況じやるいせ。全く自然そのもののへ流れの情況のひと。レット・イット・ビーグーのや。

あわらゆる行 めぐらわ山田一郎

今あなたにはへ社員か? そう迫及されるまで、自連は多分つぶれまいどうとタフをくくつてしまひ。ベ平連こうべをつぶすこと意識して、昨年、11月行動を総括した時、どうしてもつぶせなかつた。そんなことをありまして、自連もつぶれまいだらう、と考えていたのです。手に持つたものを捨てないと新しいものを持てないと、そんなこと書いてあつたんですけど、どんぶりの形は一定するのでしょうか。もしも、そのどんぶりに入り切れないうらば、どんぶりを大きいものにとりかえるというテもあつたのでは? そんなことも考えました。

ところで、ベ平連こうべでの自連の評価は悪いです。つかつこいい理論を出しても、その運動と総括を出さないし、運動体へ衝頭しでなく、知識的(?)文筆的(?)な「同社だから、運動—権力に反して現実的手段を加える——がともされない」。要するに、出し、はなし、言いつぱなしに終つてしまつてはいる、といふことです。運動論そのものは、すばらしく認めています。

40号、そのI、そのII……と出るならば、ぼくもあきらめて行つてみましようか。どうみち、自連からかくれようのがくられそうにならぬ。

40歳でやめるそうですね。原稿を、ということですが……何とか改めて、てこと、というと、残念ながら書けません。

〇よくやりであります。それは一年も出でて、日々にして止めさせられました。そのときの絶望の毎日を思うと、くたばるほどつかれ切っていとも、がんばりつづけています。そんな私が、『ハタ山のほかに何んこうをかく』ということは、いつにいついうことなのかな? はげしい"いかり"さえおぼえます。東北と関西のどうしようもない"差"を感じます。しかし自傳はすきでした。何となく、見なれではいられませんでした。40号までつづくことは、それ自体でも、かなりのこうけんをした、と思ひます。釜ヶ崎のこと区具体的に知ったのも、只同体とか口の性について考へさせられたのも自運からでした。廢刊にするのは奥におしいと思ひます。記事でも、Eとえ、かきあつめた記事でいいから、出した方がいいと思います。

「ここにいてガリ切り2枚やつたらでさります。自連廢刊号を発行するにあたって動くんたちと私の関係というふうには發展しないかもせんが、気持として、私のできる仕事といつだり、カンパとガリ切りくらいです。

金沢では、地感に根ざした運動をつくりはどうと、その歩みがはじまりどころです。何やかやといそがしくなるかんじですが、あらゆる仕事を通じて、関係をつくらるということは、自連のみならずと思いまして、がんばることになります。ヒマにすれば、一度金沢に遊びに来て下さい。

コミュニケーション

表相のコニニケイション